



PV de la réunion du conseil d'administration de la FEFB asbl – M 22.03.2023 – Visioconférence

Présents : Renaud Barreau, Timothé Scaillet, Quentin Padovano, Christian Henrotte, Frédéric Bielik.

1. Le PV de la réunion précédente est approuvé

Le commentaire demandé par Timothé a été ajouté.

2. Remarques diverses :

- Timothé, notre trésorier, a obtenu les accès au compte Bpost de la FEFB asbl.
- Au dernier décompte, la FEFB asbl compte 1711 membres dont plus ou moins 100 licences G. Augmentation de 8 % des recettes via les cotisations par rapport au budget prévisionnel.

3. Jeunesse :

3.1. Les rencontres inter-écoles francophones :

• Les recettes :

Les Inscriptions ont été augmentées à 5,00 euros par joueur – Quentin est encore en train de vérifier les dernières paiements. Il reste des écoles qui n'ont pas payé leur inscription.

Sandwiches : Christian marque son étonnement par rapport à la vente de sandwich assurée par l'équipe lors du tournoi. Les recettes seront versées sur le compte de la FEFB.

Un Sponsoring a été réalisé par Mat et Mots : 150,00 euros.

• Les dépenses :

Le matériel loué était gratuit (centre de la FWB à Naninne mais son transport payant).

La facture d'Andenne est en attente pour le transport de matériel (2 camions) , les locations des salles (le hall + la salle polyvalente) et les repas et boissons des bénévoles.

Les médailles et coupes ont été commandées chez Chrissport.

Les équipes ont reçu des livres commandés chez

Consult – facture en attente.

Livres via la Maison des échecs : 448,00 euros

Livres via Mat et Mots : 750,00 euros

• Le tournoi :

97 équipes, nous approchons de la barre des 400 joueurs.

Grosse organisation mais ça a bien tourné. Perte de temps provoquée notamment à cause de l'encodage de certaines équipes sur place et les modifications d'équipes. L'encodage des équipes dans les jours qui ont précédés la finale a pris beaucoup de temps (Quentin, Damien André).

Merci aux 18 bénévoles et tout particulièrement à l'équipe qui a chapeauté le tournoi (Sophie pour les inscriptions, Laurent W, Damien A et Geoffrey G pour la gestion du tournoi, Timothé pour l'arbitrage en Mini).

Il faut continuer. Ça va amener des jeunes aux échecs.

Veiller à ne pas avoir 2 règlements.

• Pour 2023-2024 :

Rencontres provinciales et Bruxelles-Capitale en novembre 2023, voire en décembre 2023.

Celles-ci demandent beaucoup de travail. Il est proposé que les chargés de missions donnent un coup de main.

Pour la communication : plus tôt et plus largement ! Fred propose de faire les démarches pour envoyer une circulaire aux écoles, via la Fédération Wallonie-Bruxelles.

Vu la faible participation des secondaires lors des tournois provinciaux, faut-il encore leur prévoir des rencontres provinciales ?

Les rencontres nationales auront lieu le 20 avril 2024.

Pour celles-ci, Quentin vérifie que c'est bien organisation FRBE. Et bien que ce soit la FEFB qui les organise, ça ne doit rien coûter à la FEFB.

Une réunion de préparation sera provoquée par Quentin et Christian dans le courant des mois d'avril ou de mai 2023. Y seront invités le CA, les chargés de missions, Laurent, Damien et Geoffrey.

• Pour les rencontres nationales 2023 :

13 mai à Hasselt.

Quentin envoie le courrier aux écoles francophones sélectionnées.

3.2. CBJ :

- Les justificatifs des dépenses des coachs sont en attente.
- A l'avenir, la FEFB reviendra à une indemnisation classiques pour les entraîneurs et imposera le logement suite à l'organisation expérimentale de cette année
- 10 podiums et 4 titres pour les jeunes francophones. Bilan très positif.
- Le nombre de joueurs francophones est en augmentation.
- La présence des filles reste faible.
- Bon championnat sous les aspects sportifs et de l'ambiance.
- Quid du niveau international ? – Nous irons vers une aide pour les joueurs demandeurs comme l'an dernier. Quentin évoque la demande de Mathieu Loncke et tout le monde est d'accord sur une aide pour ce joueur qui est méritant et impliqué.

3.3. Élite :

- Il existait un projet (ébauché lors de la dernière AG en novembre 22) pour constituer pour constituer des groupes de formation tenant compte des spécificités liées au niveau des jeunes, à l'instar du club des 7 et du club des 7 benjamins. Sous l'impulsion de l'Académie des Echecs de Liège, un projet de formation a été discuté et les premiers contacts ont eu lieu, notamment après des discussions entre Alberto Battistelli et Arben Dardha.

- La FEFB doit prendre en charge la génération actuelle qui est plus que prometteuse. Pour ce faire, il est important de travailler avec un groupe homogène pour profiter pleinement de formation de haut niveau.

Quentin va définir un groupe « Elite » à partir des joueurs actifs (au moins 2 matchs officiels joués ces 12 derniers mois) de moins de 20 ans en en prenant les 8 meilleurs classements Fide (Avril).

Derrière ce groupe « Elite », un groupe « Avenir » de 13 joueurs sera constitué, toujours selon le même principe.

Des formations seront organisées pour ce groupe « Elite » et suite aux discussions menées à Blankenberge, il y a un large consensus pour s'orienter vers un travail avec plusieurs formateurs différents, afin d'avoir une approche diversifiée et enrichissante pour nos joueurs.

Cette année, 2 journées de 4 heures de formation sont prévues : le 15 avril et une date encore à définir. La FEFB indemnise l'entraîneur à hauteur de 150,00 euros par séance, soit 50 %. Les autres 50 % seront pris en charge par l'Académie de Liège, les clubs (éventuellement) et les participants.

Pour le groupe « Avenir », comme les années précédentes, le projet est de mettre en place des stages dans les moments qui semblent opportuns dans le calendrier échiquéen.

La constitution du groupe « Elite » sera réévaluée en début de chaque année (meilleur classement de juillet et août, publication en septembre). Pour cette année, c'est l'élo du 1^{er} avril 2023 qui sera la référence. Cette liste sera diffusée sur le site et les réseaux sociaux.

3.4. JEF :

Suite à l'incapacité de Nivelles de prendre en charge le tournoi en novembre (le club avait marqué ses disponibilités pour octobre et novembre et c'est novembre qui lui avait été attribué), nous cherchons un dernier candidat pour compléter le calendrier. Quentin contactera les 2 Fous de Diogène, qui ont déjà été contacté précédemment par Christian. Etant donné que Nivelles est un organisateur régulier d'une manche JEF, nous regrettons qu'une date n'a pas pu être trouvée en automne (après avoir essayé plusieurs dates). Nivelles aura une priorité pour sa date en 2024.

4. Tournois FEFB

4.1. Inter-cercles francophones :

- Timothé envoie à Renaud les listes des paiements au 27 mars et au 1^{er} avril.
- 56 équipes sont inscrites, c'est plus que les années précédentes.
- Merci à Damien pour la gestion du site.
- Veiller à ce que les jeux soient bien arrivés à Leuze le 2 avril. Renaud relance le club organisateur.

4.2. Les individuels francophones :

- Sambreville, le club organisateur propose un prix global de 3000,00 euros. On espère que cela va attirer l'élite !
- Le 1^{er} du tournoi élite est invité au tournoi de la francophonie du 1^{er} au 13 juillet en Côte d'Ivoire.

5. Arbitrage :

5.1. Formation :

Les cours auront lieu sur l'année et les examens se dérouleront en décembre ou en janvier.

Voir le document corrigé de Timothée.

Timothé fait des propositions de dates et de lieux et s'occupe de la communication.

5.2. Incident d'Anderlues :

Acter l'incident qui s'est produit. Pas de sanction.

Christian écrit au protagoniste.

5.3. Affaire Stéphane Dockx :

Elle ne concerne en rien la FEFB. C'est du ressort de la FRBE, voire de la VSF.

5.4. News :

Actualiser le site d'ici le 26 mars au soir.

Ludovic Spitael est arbitre C. Félicitations. Timothée le prévient et prévient Luc dans la foulée.

Coup de gueule – La gestion des arbitres au niveau des interclubs nationaux est très compliquée cette année. Les arbitres sont prévenus très tard (au plus tôt le mardi précédent la ronde). De plus, il n'est pas toujours tenu compte des distances de déplacement. Le faire savoir à Geert.

6. Le jeu d'échecs à l'école :

6.1. Vers les écoles :

Une bonne soixantaine d'écoles ont bénéficié, à ce jour, du subsidé. Outre les interventions directes dans les classes, près de 7.000,00 euros de matériels ont déjà été distribué.

Les contacts se font essentiellement via les formations IFPC dispensées par Fred aux enseignants : plus de 200 participants.

6.2. Le label « Ici, on joue aux échecs » :

6 nouvelles écoles adhèrent au réseau.

Fred relance le réseau et prévoit un événement avec les chargés de missions.

6.3. Formation de professeur-e en jeu d'échecs

Vu les remarques émises au dernier CA rappelant qu'il existe déjà des formations proposées par l'ECU et la FIDE, en ligne et/ou en présentiel, ne coûtant rien à la FEFB ;

Vu le fait que la FEFB devrait plus que probablement investir 10.000,00 euros dans cette formation ;

Vu qu'un tel budget doit être décidé en AG (en novembre 2023, pour 2024), il est impossible de commencer une formation en automne 2023 comme prévu avec l'UMons ;

Fred a donc décidé de suspendre la très bonne collaboration avec l'UMons jusqu'à nouvel ordre.

6.4. Conférence avec l'UMons :

Une conférence était prévue en collaboration avec l'UMons ce 25 mai. Celle-ci devait servir de mise en bouche pour la formation de professeur-e. Cette dernière étant reportée, Fred a décidé de reporter cette conférence aussi.

Néanmoins l'UMons nous accueille les bras ouverts : locaux, supports techniques et logistiques, accompagnements communicationnels et relais vers leurs très nombreux contacts. Quand le CA souhaitera organiser une conférence avec objectif et des publics cibles bien définis Fred reprendra contact avec l'UMons pour poursuivre cette collaboration.